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Minuta daActa nO 16/09 

Presidencia 	ANTONIO .D'OREY CAPUCHO 

Vereadores 	FERNANDO JOSe DE VASCONCELOS ARROBAS DA SILV 

CARLOS MANUEL LAVRADOR DE JESUS CARRElRAS 

JOAO PARS DE SANDE E CASTRO 

UMBERTO PEREIRA pACHECO 

PEDRO LU!S CONDE CALDEIRA SANTOS 

ANA CLARA ROCHA DE SOUSA JUSTINO 

PEDRO ARANTES LOPES DE MENDONQA 

. MARIA CARLA DE CARVALHO VALENTE DE ALMEIDA' 

ARTUR MARTINS FERREIRA 

MANUEL HENRIQUES BRIGUE FERREIRA DE ANDRADE 
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PERioDO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 


Inicio 15:13 


1- DESPEDIMENTOS NA LEGRAND. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDON<;A referiu que mais uma empresa do 

concalho vai despedir trabalhadores -neste caso 77- a Legrand em Carcavelos. Emais 

uma empresa que recebeu subsidios do Estado e que agora a solu((iio que tern a 

despedir os trabalhadores. E interessante verificar que no periodo das "vacas gordas" 

dizem que nao podem melhorar as condi<;loes de emprego e contratuais dos 

trabalhadores e depois em periodos de 'vacas magras" a solu((iio que t€im a despedir os 

trabalhadores. Quanto aos lucros, vao sempre para uma minoria de privilegiados. Euma 

situac;ao que faz lembrar os tempos antes do 25 de Abril. 0 que tamoom nao a de admirar 

porque os grupos econ6micos sao praticamente os mesmos que existiam naquela altura 

e os matodos que sao aplicados sao exactamente os mesmos e prova disso e 0 periodo 

que se atravessa nos dias de hoje. E lamentavel que quem pague sejam sempre os 

trabalhadores, quer se esteja em periodos aureos, quer se esteja em periodos de crise. 

Logicamente que uma situa((iio destas tern consequ€incias para 0 Concelho e portanto 

nao admira que depois a situa<;<io de nao seguran<;a aumente cada vez mais. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA lembrou que uma interven<;<io nesse domlnio 

nao e compet€incie municipal e naquilO que sao as suas competencias, em todos os 

contactos havidos, quer por parte da Legrand, quer tambem por parte de outros 

promotores privados eventualmente interessados naquele patrim6nio e que junto da 

Camara tern pretendido saber qual e a abertura da Camara na transforma<;<io daqueles 

terrenos ern area urbana para habita<;<io, tem-Ihes sido dito nao haver qualquer 

disponibilidade da Camara nesse oonlido, a nao ser que fosoo a deslocalizac;ao da 

fabrica para outro local dentro do terMt6rio do Concelho, porque tambem a existencia de 

uma fabrica naquele local, que hoje em die ja e praticamente todo ele urbano. nao e 

multo interessante e ate haverla interesse em deslocaliza-lo dali. naturalmente dentro do 

territ6rio do Concelho. Por outro lado e tentando ata segurar aquela fabrica, a camara 

disponibilizou-oo para analisar eventuais reformula<;i5es das instala<;i5es. procurando 

modemiza-Ia e adequa-las aos noves metodos de produc;ao fabril. 

2- DUNA DA CRISMINA. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA disse verificar que a duna da Qismina 

tern vindo a diminuir e esta a deslocar-se de forma vislvel em direc<;8o ao parque de 

campismo. Apesar de niio sar compet€incia municipal. gostarla de saber 0 que e que 00 



tem teito para se suster as areias, nomeadamente as do Guincho ate porque em 

determinada altura falava-se numa serie de projectos visando resolver essa situa~o. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA considerou tratar-se de materia da 

responsabilidade do Parque Natural de Sintra-Cascais. De qualquer das tormas, pode 

descansar 0 Sr. Vereador porque e natural que a duna se va movendo em fun~o dos 

ventos predominantes que se vao registando ao longo do ano. Nesta epoca do ano, como 

os ventos sao predominantemente de Norte e natural que a duna se va deslocando mais 

para SuI. Quando se chegar a Setembro entao ver-se-a que a areia se move para 0 lado 

do mar e e por isso que em muitos dias a EMAC tem de la ir retirar a areia da estrada. 0 

que esta a ser desenvolvido em colaborac;:ao com a Camara sao tres intervenc;:oes: uma e 

apes a aprovac;:ao da UOPG 8 permitira fazer um conjunto de intervenc;:6es em todo 0 

litoral, mas especialmente tambem ali, que possibilite alguma melhoria em rela~o a 
propria duna; A segunda e um projecto que esta a ser desenvolvido entre a Cascais 

Natura, com 0 apoio do Departamento de Ambiente da Camara e com 0 ICNB e 0 

Turismo de Portugal, num programa de visitac;:ao nacional em que 0 Parque Natural de 

Sintra-Cascais estava em 83 prioridade e por via de ser 0 unico que tinha condic;:6es de 

arrancar foi 0 unico que teve apoio e vai agora arrancar esse programa, com um 

investimento de um milhao e seiscentos mil Euro em que 0 QREN comparticipa com 

50%; a terceira intervenc;:ao a no ambito de um protocolo de delegac;:ao de competencias 

da ARH Tejo para 0 Municipio de Cascais e cuja assinatura esta prevista para 0 dia 17 de 

Julho, e que e 0 reconhecimento do trabalho e do esforc;:o que tem sido feito entre 0 

Municipio de Cascais e 0 Ministerio de Ambiente e a ARH Tejo. 

3- EDIFiclO DO ANTIGO CINEMA DE CARCAVELOS. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA disse ter tido conhecimento que 0 

edificio do antigo Cinema de Carcavelos, em frente a Policia, esta para venda. A CDU 

entende ser um patrimenio a preservar e nesse sentido gostaria de saber 0 que a que a 

Camara pensa fazer quanto a isso. 

o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA disse nao ter conhecimento que haja qualquer 

projecto que tenha dado entrada na Camara, a nivel do Departamento de Urbanismo, 

para qualquer tipo de interven~o ou alterac;:ao de uso daquele espac;:o, 

independentemente do interesse ou da qualidade daquele edificio e lembrava, por 

exemplo, que 0 seu telhado ata sera torrado a chapa de zinco, 0 que nao a uma coisa 

muito qualificadora. 
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4· REQUALIFICAt;;AO DOS BAIRROS DA CRUZ VERMELHA E ALCOITAO. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONt;;A perguntou para quando esta prevlsta a 

requalifica~o do Bairro da Cruz Vermelha. Tambem no Bairro de Alcoitao continuam por 

acabar as obras, quer a parte dos jardins, quer os acessos ao bairro. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA lembrou que ha cerca de um mes a Camara 

deliberou, numa iniciativa que envolve a Miseric6rdia, a Associayao dos Empresarios e a 

Associayao de Moradores, apresentar uma candidatura ao QREN para requalificayao de 

toda a area entre Alcoitao e a Adroana que envolve, necessariamente, uma intervenyao 

drastica no Bairro da Cruz Vermelha visando a sua requalificayao. Aguarda-se a analise 

da candidatura pelas entidades responsaveis e espera com expectativa que esse projecto 

venha a Ser aprovado e fortemente subsidiado, tanto mais que, por uma questao 

estrategica, concentrou-se as candidaturas ao QREN neste dominio exclusivamente 

nesta area. 

5· ESPECTAcULO DA ESCOLA DE DANt;;A ANA MANGERICAO E XXVIII ESTORIL 

JAZZ 2009. 

o SR. VEREADOR PEDRO CALDEIRA SANTOS enalteceu a qualidade do espectaculo 

que ocorreu este fim de semana da Escola de Daru;a Ana Mangericao, esco/a que e 

apoiada pela DREL e tambem pela Camara. Em altura de aprovayao de Or~ento e 

Conta de Gerencia sao muitas vezes criticados os subsidios que a camara atribui. 

designadamente os subsidios para despesa corrente, mas depois quando Se assiste a 

espectaculos desta qualidade e que sao demonstrativos do excelente trabalho que vern 

sendo desenvolvido junto dos jovens. nao pede deixar de se considerar que esses 

subsldios nao muito justamente atribufdos e nesse sentido dirigia os seus parabens 

tambem Ii Sr.8 Vereadora da Educayao e CUllura. Lembrou arnda que se iniciou este tim 

de semana mais uma ediyao do Cascais Jazz, este ano Estoril Jazz por se realizar no 

Centro de Congressos, com a realiza~ de tres excelentes concertos e s6 e pena que a 

sala nao tenha estado sempre cheia porque a qualidade dos tres concertos fol rmpar, 

onde alguns dos m(isicos, pela sua idade ava~da, dificilmente vollarao a actuar em 

Cascais e sao nomes que marcaram a histona do Jazz. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse corroborar as palavras do Sr. Vereador. Na 

verdade trataram-se de tres extraordim1rios concertos de Jazz e 0 espectaculo de 

encerramento do ano lectivo da Escola de Da~ Ana Mangericao foi de elevada 

qualidade. 

6· FESTA DE ENCERRAMENTO DO 1° ANO ESCOLAR DA ESCOLA DO 

CONSERVAT6R10 DE MUSICA DE CASCAIS. 
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o SR. PRESIDENTE DA CAMARA infonnou que teve lugar ontem a festa de 

encerramento do 1° ana escolar da Escola do Conservat6rio de Musica de Cascais, em 

que desde os mais novas aos mais graudos, tiveram oportunidade de mostrar as suas 

qualidades musicais. Ao fim do primeiro ana de funcionamento, aquele estabelecimento 

de ensino revela-se um grande exito e de tal maneira que a dire~o teve de alugar 

instala~es para poder acolher todas as inscri~es que tinha para 0 pr6ximo ana lectivo. 

o Periodo de Antes da Ordem do Dia terminou as 15:27 

- PONTOS PREVIOS: 

a)- CEDENCIA EM REGIME DE COMODATO A TORREGUIA..cOOPERATIVA DE 

SOLIDARIEDADE SOCIAL CRL, DE UM PREDIO URBANO COM A AREA TOTAL DE 

1.850 M2, SITUADO NO LUGAR DA TORRE, FREGUESIA DE CASCAIS, DESTINADO 


A CRECHE E LAVAN DARIA - RATIFICACAO DO DESPACHO N° 41/2009. 


o SR. PRESIDENTE DA cAMARA apresentou a proposta em epigrafe, que foi admitida 


a discussao, nos termos do art" 83° da Lei n° 169/99, de 18 de Setembro. 


Colocada a votayao, a proposta foi aprovada por unanimidade. 


b)- CEDENCIA GRATUITA A TiTULO DEFINITIVO DE UM PREDIO URBANO SITO NA 

PRACETA DO ANTIGO MERCADO, NO LUGAR E FREGUESIA DE ALCABIDECHE, A 
FREGUESIA DE ALCABIDECHE. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA apresentou a proposta em epfgrafe, que foi admitida 


a discussao, nos tennos do art" 83° da lei nO 169/99, de 18 de Setembro. 


Colocada a votayao, a proposta foi aprovada por unanimidade. 


c)- XXIII FEIRA DO L1VRO DE CASCAIS - PAGAMENTO A APEL-ASSOCIACAO 


PORTUGUESA DE EDITORES E L1VREIROS. 


A SR." VEREADORA ANA CLARA JUSTINO apresentou a proposta em eplgrafe, que 


foi admitida a discussao, nos tennos do art" 83° da lei nO 169/99, de 18 de Setembro. 


Colocada a votayao, a proposta foi aprovada por unanimidade. 


d)- RECTIFICACAO DA DELIBERACAO DE 20/09/2005, PONTO 15.4 (PROPOSTA N° 


1131) "CEDENCIA EM DIREITO DE SUPERFiclE DE UMA PARCELA DE TERRENO 


MUNICIPAL COM A AREA DE 7.382,90 M2, SITUADA NO ALTO DE JANES, 


FREGUESIA DE ALCABIDECHE, A FABRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE S. 
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VICENTE DE ALCABIDECHE, DESTINADA A IGREJA E CENTRO PASTORAL" 

ALTERACAO DE FINALIDADE. 

o SR. VEREADOR PEDRO CALDEIRA SANTOS apresantou a proposta em epigrafe, 


que foi admitida a discussao, nos termos do art" 83° da Lei nO 169/99. de 18 de 


Setembro. 


Colocada a votal(§o. a proposla foi aprovada por unanimldade. 
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3.GESTAO FINANCEIRA: 

3.1. APROVISIONAMENTO: 

3.1.1. AQUISICAO DE PAINEIS PRE-FABRICADOS PARA 0 REFEITORIO 

DA EB1 N." 3 DA GALIZA PROCESSO C - 1878/2009 - ABERTURA DE 

PROCEDIMENTO POR AJUSTE DIRECTO. 

3.1.2. AQUISICAO DE PROJECTO D.E ESPECIALIDADES PARA A 

REMODELACAO E AMPLIACAO DA ESCOLA D. Luis, PROCESSO C 

206612009 - ABERTURA DE PROCEDIMENTO POR AJUSTE DIRECTO 

3.1.3. AQUISICAO DE SERVICOS DE FISCALIZACAO DA EB DE 

MATOCHEIRINHOS PROCESSO C - 188212009 - ABERTURA DE 

PROCEDIMENTO POR AJUSTE DIRECTO 

3.1.4. AQUISICAO DE SERVICOS DE FISCALIZACAO DA EB1 DO MONTE 

ESTORIL PROCESSO C - 188612009 - ABERTURA DE PROCEDIMENTO POR 

AJUSTE DIRECTO 

•~. .l..t.. 
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3.1.5. AQUISIC;Ao DE MOBILIARIO ESCOLAR PROCESSO C -1929/2009 

- ABERTURA DE PROCEDIMENTO POR AJUSTE DIRECTO 

3.1.6. CONCURSO PUBLICO INTERNACIONAL PARA A AQUISIC;Ao DE 

SERVI<;OS DE VIGILANCIA E SEGURAN<;A PARA AS INSTALA<;OES DO 

MUNiCipIO DE CASCAIS - PROCESSO C -1311/07 - C- 612108 - C - 2106109 -

RENOVA<;Ao DE CONTRATO 

3.1.7. CONCURSO PUBLICO INTERNACIONAL PARA FORNECIMENTO 

DE REFEIC;OES NOS ESTABELECIMENTOS DE ENSINO DO CONCELHO DE 

CASCAIS • PROCESSO C - 1521/2008 - C- 198212009 .. RECURSO 

HIERARQUICO. 

3.2. PArRIMONIO: 

3.2.1. PERMUTA DE LOTES DE TERRENO ENTRE 0 MUNiCIpIO DE 

CASCAIS E FERNANDO GABRIEL MENDE:S SAMPAIO FERREIRA DE SOUSA, 

COM AS AREAS DE 324 M2 E 375 M2, SITUADOS NO ESTORIL E BICESSE, 

FREGUESIA DO ESTORIL E ALCABIDECHE, RESPECTIVAMENTE, 

DESTINADOS A CONSTRucAo. 
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3.2.2. CEDENCIA EM DIREITO DE SUPERFiclE AFUNDACAO VICTOR REIS 

MORAIS - PEDIDO DE MORAT6RIA DO PAGAMENTO DE RENDA. 

3.2.3. CEDENCIA GRATUITA AO MUNiCiPIO DE CASCAIS DE DUAS 

PARCELAS DE TERRENO COM A AREA TOTAL DE 4,38M2, SITUADAS EM 

OUTEIRO DE POUMA, FREGUESIA DE S. DOMINGOS DE RANA, POR 

AGOSTINHO ANTUNES FERREIRA E OUTROS, DESTINADAS A 

ARRUAMENTOS. 

3.2.4. CEDENCIA GRATUITA AO MUNiCiPIO DE CASCAIS DE DUAS 

PARCELAS DE TERRENO COM A AREA TOTAL DE 28.925,20 M2, SITUADAS 

NOS UMITES DO LUGAR DA TORRE, FREGUESIA DE CASCAIS, POR SANTA 

CASA DA MISERIC6RDIA DE CA~CAIS, DESTINADAS A ARRUAMENTOS. 

PASSEIOS. ESTACIONAMENTOS, ESPACOS UVRES E CONSTRUCAO. 

4.0RDENAMENTO E PLANEAMENTO ESTRATEGICO: 

4,1. ALTERACAO DO PLANO DIRECTOR MUNICIPAL DE CASCAIS - "PLANO 

DE PORMENOR DO ESPACO DE REESTRUTURACAO URBANlsTICA DA 

QUINTA DO BAMO". 

~~A~~s....~J~ 
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4.2. COMPROMISSOS URBANisTICOS DO PLANO DE PORMENOR DO 

ESPACO DE ESTABELECIMENTO TERCIARIO DO ARNEIRO. 


5.URBANISMO: 

5.1. PROCESSO N°:SPO·992f2009 • NOME: MUNiciPIO DE CASCAIS· LOCAL: 

PAMPILHEIRA-CASCAIS • ASSUNTO: ALTERACAO A OPERACAO DE 

LOTEAMENTO N° 8 - JUNCAO DOS LOTES 2 E 3, PARA EQUIPAMENTO. 

5.2. PROCESSO N°:SP0-43812009 • NOME: GIRUMAR-COMERCIALIZACAO 

DE IM6vEIS, S.A •.LOCAL: MATO DOS GAlOS • LlVRAMENTO·ESTORIL 

ASSUNTO: ALTERACAO AO ALVARA DE LOTEAMENTO N° 1420 

REDISTRIBUICAO DAS AREAS ENTRE OS LOTES 1 AO 7. 

5.3. PROCESSO N°: SPO - 5612008 (REQT,o N° 2371/08, 5746108, 148/09 E 

949/09) • NOME: RICARDO ANTUNES LOURENCO E OUTROS - LOCAL: TIRES 

- S. D. RANA - ASSUNTO: OPERACAO DE LOTEAMENTO. 

A--._~.......L.. t::;;~- _...... -1 vIItr ~. 
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5.4. PROCESSO N°: E-GERAL - 10579/2009 - NOME: FUNDBOX SGFII, SA 

LOCAL: ALDEIA DE JUSO - CASCAIS • ASSUNTO: LOTE 4 DO ALVARA DE 

LOTEAMENTO N° 943 (ALCATEL). 
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6.ACTIVIDADES ECONOMICAS: 

6.1. ATRIBUICAO DE SUBsiDiO PARA A ASSOCIACAO PARA A PROMOCAO 

DO COMERCIO DE CASCAIS - COMCASCAIS - € 100.000,00. 

~~ ~ ~ ..L ~,~~~ 

~J-~ ~~~ ~l\)w. 

7.0BRAS MUNICIPAlS: 

7.1. CONSTRUCAO DA VIA CIRCULAR NASCENTE A· SAO JOAO DO 

ESTORIL - TROCO ENTRE 0 BAIRRO SOCIAL DA GALIZA E 0 NO DO 

ESTORIL" "OBRA N.o 4.11.4.02 - REVISAO DE PRECOS DEFINITIVA - VALOR: 

€ 377,27 C/IVA A FAVOR DA CMC. 

8.JUVENTUDE: 

8.1. APOIO ACONCEPCAO DO PROJECTO DAS NOVAS INSTALACOES DA 

ESCOLA PROFISSIONAL VAL DO RIO, TITULADA PELA FORPRO 

·FORMACAO PROFISSIONAL, CRL. 

8.2. PROGRAMA JOVENS ACTIVOS 3" EDICAO " ANULACAO DE 

CABIMENTO. 

http:4.11.4.02


8.3. SUBsiDIOS V ARIOS: 

8.3.1. APOIO A CONSTRUCAO DE SEDES JUVENIS 

AGRUPAMENTO 1246 S. PEDRO E s. JOAO DO ESTORll 

REQUAUFICACAO DE ESPACO DE SEDE·€ 100.000,00. 

-

• 

CNE 

APOIO 

-

A 

8.3.2. "ACAMPAMENTO DE JUVENTUDE GERACAO C" • AGENCIA 

CASCAIS NATURA· APOIO AO ACAMPAMENTO· € 53.340,00. 

8.3.3. OCUPACAO DE JOVENS - PROGRAMA DE MODERNIZACAO 

ADMINISTRATIVA E ACESSO AINFORMACAO. PAGAMENTO DE BOlSA A 

PARTICIPANTE· € 1.920,00. 

8.3.4. APOIO A ACTIVIDADES DE ASSOCIACOES DE ESTUDANTES 

ASSOCIACAO ESTUDANTES DA ESCOLA SUPERIOR DE HOTELARIA DO 

ESTORIL • PARA APOIO A REAUZACAO DO FESTIVAL DE TUNAS 

ACADEMICAS • €1.200,00. 

8.3.5. V MARE JOVEM CASCAIS - ASSOCIACAo PORTUGUESA DE 

FAMILIAS NUMEROSAS - APOIO AO II CONGRESSO DA ASSOCIACAO DE 

FAMfLIAS NUMEROSAS·€ 1.460,00. 
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8.3.6. PROGRAMA NATURA OBSERVA - ATRIBUICAO DE SUBsiDIO A 
AGENCIA CASCAIS NATURA - PARA APOIO AO "PROGRAMA NATURA 

OBSERVA" -€ 215.000,00. 

~.L, ~ ~ovCc..., ~ ,{ ~~ L 
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9.DESPORTO: 

9.1. SUBsiDIOS VARIOS: 

9.1.1. PROTOCOLO DE GESTAO DO COMPLEXO DESPORTIVO S. 

DOMINGOS DE RANA - TRANSFERENCIA PARA A JUNTA DE FREGUESIA DE 

S. DOMINGOS DE RANA - €35.50S.00. 

9.1.2. ASSOCIACAO DOS BOMBEIROS VOLUNTARIOS DOS ESTORIS 

CASCAIS ACTIVO E DESPORTO PARA TODOS - € 93S,00. 

~ ~ '~'h--L<..'40.0 

9.1.3. TROFEU DE ATLETISMO DE CASCAIS 2008/2009 - €8.200,OO. 

9.1.4. CAMPEONATO DO MUNDO DE KARATE GOJU-RYU - PROTOCOLO 

ENTRE 0 MUNiCiPIO DE CASCAIS E A LlGA PORTUGUESA KARATE GOJU

RYU - €20.000,oo. 
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10.AMBIENTE: 

10.1. ATRIBUICAO DE SUBsiDIO A FUNDACAO S. FRANCISCO DE ASSIS, 

DESTINADA As DESPESAS DE FUNCIONAMENTO COM PAGAMENTO DA 2" 

FASE - € 50.000,00. 

~~ ~~L.u) ~~cL, 
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10.2. ATRIBUICAO DE SUBsiDIO AO GRUPO DE INSTRUCAO MUSICAL E 

BENEFICENCIA DA REBELVA, PARA CONSTRUCAO DE ESPACO VERDE, NO 

VALOR DE € 17.500,00. 

10.3.CEDENCIA DO QUIOSQUE DO PARQUE MORAIS, NA FREGUESIA DE 

PAREDE, A CRUZ VERMELHA PORTUGUESA. 

10.4. AGENCIA CASCAIS ATLANTICO - PROJECTO "AQUASIG CASCAIS". 

~.L,~~~- ~ ~ V'i~ ~ 
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11.EDUCACAO: 

11.1. RECTIFICACAO A PROPOSTA DE ATRIBUICAO DE SUBslDIO PARA 

APOIO AO FUNCIONAMENTO DA LUDOTECA DA GALIZA E DA LUDOTECA 

DO MONTE APROVADA EM REUNIAO DE CAMARA DE 6 DE ABRIL DE 2009. 
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11.2. DELEGACAO. DE COMPETENCIA NO JORI, NO AMBITO DOS 


PROCEDIMENTOS DE AJUSTE DIRECTO PARA CONSTRUCAO DAS 


ESCOLAS MATOS CHEIRINHOS, MONTE ESTORIL E S. PEDRO DO ESTORIL. 


11.3. CONCURSO PUBLICO - CONSTRUCAO DA ESCOLA BAsIC A DO 1° 

CIClO, N° 2 DA GALIZA - OBRA DElE N° 2-2006 - 3" ADICIONAL 

TRABALHOS A MAIS - € 11.181,43. 

12.CUlTURA: 

12.1. REGULAMENTO INTER NO DO FAROL - MUSEU DE SANTA MARTA. 

12.2.ANULACAO DE ATRIBUICAO DE SUBsiDIOS. . . , 

13.DESENVOlVIMENTO SOCIO-TERRITORIAl: 

13.1.DESENVolVIMENTO SOCIAl: 

13.1.1. RECTIFICACAO DE PROPOSTA APROVADA EM REUNIAO DE 

CAMARA DE DIA 15 JUlliHO 2009, PONTO 12.2.1.6. SOB 0 TITULO" 

ATRIBUICAo DE SUBsfDIO A DlVERSAS ORGANIZACOES PARA APQIO A 
REAUZACAO DE CAMPOS DE FERIAS ONDE PARnCIPAM. "CRIAl\lCAS e 
JOVENS EM SITUACAO EM SlTUACAo DE VULNERABILIDADE SOCIO 

ECONOMICA € 44.700,00". 

We 



13.1.2. RECTIFICACAOA PROPOSTA APROVADA EM REUNfAO DE 

CAMARA DE DIA 15 JUNHO 2009, PONTO 12.2.1.5 S'OB 0 tiTULO 

"ATRIBUICAO DE SUBsiDIO A DIVERSAS INSTITUICOES DO CONCElHO NO 

AMBITO DO PROTOCOlO DE APOIO E QUALIFICACAO DA RESPOSTA 

SOCIAL DE CENTRO DE ACTIVIDADES OCUPACIONAIS, E FORUM SOCIO 

OCUPACIONAl-€ 161.415,48". 

13.1.3. SUBslDIOS VARIOS: 

13.1.3.1. CENTRO COMUNITARIO DE TIRES NO AMBITO DA 

PLATAFORMA SAD + (PROTOCOlO DE APOIO DOMIC1LlARI0) - € 13.900,00. 

13.1.3.2. CERCICA NO AMBITO DA PARCERIA NO PROGRAMA 

MUNICIPAL PRAIA PARA TODOS - TIRALO - € 9.600,00. 

13.1.3.3. APOIO A ORGANIZACOES QUE APOIAM DIRECTA E 

REGULARMENTE MUNiclPES EM SITUACAO DE VULNERABILIDADE 

SOCIOECON6MICA - € 182.766,00. 

13.1.3.4. APPDA - ASSOC~CAO PORTUGUESA PARA AS 

PERTURBACOES DO DESENVOlVIMENTO a: AUTISMO - LlSBOA, PARA 

COBRIR OS ENCARGOS COM OBRAS DE REQUALIFICACAO DE CARAcTER 

URGENTE NA UNIDADE RESIDENCIAl DO ZAMBUJAl - € 11~OOO,OO. 
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13.1.3.5. FUNDAGAO 0 SECULO PARA APOIO AREALIZAGAO DE 

CAMPOS DE FERIAS ONDE PARTICIPAM CRIANGAS E JOVENS EM 

SITUAGAo DE VULNERABILIDADE S6CIO.ECON6MICA-€4.116,00. 
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13.2.INTERVENCAo SOCIO·TERRITORIAL I Ell: 

13,2.1.SUBSfDIOS VARIOS: 

13.2.1.1. NUCLEO DE VOLEIBOL DE sAo JoAo DO ESTORIL - PARA 

REALIZAGA.O DO PROGRAMA ATITUDE EM AVENTURA NA TORRE E CRUZ 

DA GUIA • € 39.792,00. 

13.2.1.2. TORRE GUIA - COOPERATIVA DE SOLIDARIEDADE SOetAl 

PARA APOIO A REAUZAGAO DO PROGRAMJ; DE CASCAIS EM FERIAS NO 

EI\IIPREENDIMENTO DA ADROANA·€ 10.000,00. 

13.3.SAUDE: 

13.3.1. ADITAMENTO AO PROTOCOLO DE COOPERAGAO .. CASA 

JUBILEU 2000" CELEBRADO COM 0 CENTRO COMUNITARIO DA PAR6QUfA 

DE CARCAVELOS E ATRIBUICAO DE SUBSrDIO NO VALOR GLOBAL DE 

€46.239,50 NO AMBITO DO MESMO. 



14ASSUNTOS JURiDICOS: 

14.1. PROTOCOLO ENTRE 0 MUNiCiPIO DE CASCAIS E A ORDEM DOS 

ADVOGADOS - DELEGAt;AO DE CASCAIS. - RECTIFICACAo DO DOD N° 

23647. 

15.DIVERSOS: 

15.1. TRANSFERENCIA DA 2" TRANCHE DE VERBAS PARA A JUNTA DE 

FREGUESIA DE ALCABIDECHE € 181.041,00. 

16.INFORMACOES: 

16.1.FUNDACAo S. FRANCISCO DE ASSIS - RELAT6RIO DE GESTAO E 

CONTAS 2008. 

16.2.FUNDACAo S. FRANCISCO DE ASSIS - ORCAMENTO E PLANO DE 

ACTIVIDADES 2009. 

16.3.PROGRAMA CULTURAL DE JUUlO DE 2009. 



16.4. TARDE DE CONTOS - BMC - CASA DA HORTA DA QUINTA DE SANTA 

CLARA. 

16.5.RELATORI0 DE ACTIVIDADES DO GABINETE DE INTERVENCAo NAS 

TOXICODEPENDENCIAS. 

16.6. AGENDA DESPORTIVA PARA 0 MES DE JULHO. 




PERioDO DE INTERVENCAo DO PUBLICO 


Inicio 16:32 


1- JOSE DE BARROS (Associa~o de Moradores do Bairro de Alcoitiio). 

Morador na Rua Lucma do Carmo, nO 97, 3° dt", Bairro de Alcoitao. 

Em nome da Associattao de Moradores do Bairro de Alcoitao. come/iOu por reiterar 0 

pedido de cedencia do pre-tabricado onde funcionava a ADEC para instala~ao da 

Assoclattao de Moradores. Como se sabe a Associattao nao passu! instala.,oes e serla uma 

boa op~ao para a sua instala~o. Solieitou a cria~o e manuten~o de espa/iOs verdes no 

Bairro. por fomna a melhorar a aspecto geral do OOlrro. Perguntou qual a data prevista para 

a oonclusao das obras na Rua Lueilla do Camno. Chamou a aten~o para a falta de 

seguran~ que se veriflca no balrro. Ha pouco policiamento. 0 que origlna urn c1ima de 

insegura~ junto dos moradores e nesse sentido propunha que se efecluasse uma 

reuniao eonjunta com a Camara. GNR, Associa~o de Moradores e Junta de Freguesia. 

para ver se e passive I melhorar a siluattao. As empresas concessionarias de alguns 

servi~os, como a electricidade, agua e gas, par vezes fazem interven.,oes no subsolo e 

depois nao acaOOm as obras, esventrando passeios, fazendo buracos nas paredes dos 

predios etc., e depois levam meses ate repor tudo como estava, originando situa.,oes de 

alguma perigosidade. Solicitava que a Camara ponderasse a possibilidade de alterattao 

dos prazos para 0 pagamento das rendas; Eque esta fixado ate ao dia 8 de cada mes e M 

muitas pessoas que s6 recebem as suas pensOes a partir do dia 12. Solieitava que a EMAC 

passasse a fazer a limpeza do bairro de fomna mais regular, ja que ela e feita de modo 

multo espa~o no tempo; Ja enviaram carta a EMAC solicitando isso e nao obtiveram 

resposta. 

o SR. VEREADOR MANUEL DE ANDRADE referiu tratar-se de urn bairro em que a 

camara esla a acompanhar de muito perto os problemas que Ia existem e tern sido 

promovidas reuniOes com a GNR para ir procurando resolver as situa.,oes. De qualquer dos 

mooos, dado 0 elevado nOmaro de questOes levantadas pelo Sr. Jose de Barros e que 

originaria uma resposta demorada nesla reuniao de camara, propunha que se flZesse uma 

reuniao conjunta para analise dessas situat;Xies no pr6ximo dis 15 de Julho e com infeio as 

9:30 nas instala.,oes da Pollcia Municipal e onde estarao tambem tecnicos da EMGHA e da 

Polleia Municipal. 

o Sr. Jose de Barros aceitou a sugestao do Sr. Vereador. 

2- INAclA FRANCA FELIX. 

Nao compareceu. 
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3- MARIA CANDIDA RAMOS. 


Moradora na Rua Coronel Gar<;:es Lencastre - S. Pedro do Estori!. 


Solicitou urn ponto da situa<;:ao sobre 0 pedido de habita<;:iio social que fez em 2003 e que 


ainda nao obteve satisfa<;:iio. 


o SR. VEREADOR MANUEL DE ANDRADE referiu que, de acordo com a classifica<;:ilo 

dos Servi<;:os e utilizando criterios objectiv~s, a munlcipe encontra-se inserida no grupo dos 

casos graves para alojamento. Sucede que, de momento, nao ha fogos disponiveis que 

possam permilir dar satisfa<;:iio ao pedido, dado que a Camara tern concentrado 

ultimamente os seus esfor<;:os no realojamento das pessoas do Balrro do Fim do Mundo 

para extinguir aquele bairro de barracas. Espera que num futuro breve seja posslvel 

resolver problemas como 0 da Sr.' Candida Ramos, mas lembrava que casos graves estilo 

registados pelos Servi<;:os cerca de 300, pelo que nao ira ser possivel resolve-los todos ao 

mesmo tempo. 

4- ANA CRISTINA DO EspiRITO SANTO DIAS LOURENCO. 

Moradora na Rua de Santarem - Pai do Vento. 

Solicitou urn ponto da situa<;:iio sobre 0 pedido de habita<;:iio social que fez em 2000. Ano 

pass ado esteve presente numa reuniao de camara pela mesma raziio, mas ainda nilo 

conseguiu obter habita<;:iio. Possui 5 crian,.as, algumas sofrem de doen,.as e esta numa 

situa<;:iio desesperada. Ja procurou financiamento bancario, mas nao obteve, dado que os 

seus rendimentos sao muito baixos. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA informou que a autarquia e sensivel aos problemas das 

pessoas e esta consciente das dificuldades porque elas passam, mas nilo consegue 

satisfazer ao mesmo tempo todas as necessidades de alojamento porque elas, de facto, 

sao muitas. Gostaria de salientar que os criterios para a atribui<;:iio de casas foram definidos 

pela camara e compete depois aos Servi<;:os a sua aplica<;:iio com base em criterios 

tecnicos e em fun<;:iio dos elementos que as pessoas fomecem, nao havendo qualquer 

interferencia por parte do executivo municipal no sentido de dar uma casa a este ou aquele. 

o SR. VEREADOR MANUEL DE ANDRADE disse corroborar as palavras do Sr. 

Presidente e acrescentava em rela<;:iio a este caso em particular que a munlcipe esta 

tambem inserida nos casos mais graves de alojamento. Mas convem salientar que 0 seu 

alojamento impnca a existencia de T3 disponlveis. De qualquer dos mod os, pensa que 

durante 0 pr6ximo ana seja posslvel resolver esta situa<;:iio, mas sera sempre uma 

habita<;:iio para arrendamento. 

5- FILIPA MANUEL ALBERTO. 

Moradora na Av". de Sintra - Gascais 
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Solicitou que a Informassem quando sera passlvel a camara conceder-lile uma habita«;ao. 

Esla inscnta desde 2006, viva numa casa que nao tern condi;;;6es de habitabilidade e esla 

numa situa«;ao muito complicada. 

o SR. VEREADOR MANUEL DE ANDRADE informou que a municipe encontra-se Inserlda 

nos casos graves para alojamento. A municipe esta a ser acompanhada pela Assocla«;ao 

Jeronimo Usera e pensa que durante 0 proximo ano possa ser possivel resolver esta 

sltua«;ao, porque de facto trata-se de um agregado familiar com uma capita«;ao muito alta. 

6- PAULO SALVADOR RODRIGUES. 

Desisliu. 

7- GILDA FERREIRA. 

Moradora na Rua Stefan Zweig - Eston!. 

Refenu-se a Inseguram;a que se vive na zona onde hablta, junto a Igreja da Boa Nova, na 

Galiza. Tern falado vanas vezes com a PSP que alega ter poucos efeetivos para por cobro 

a esla situa«;ao. No seu entender tudo isto tem origem num grupo de pessoas, nem todos 

residentes no Bairro Social da Galiza, que frequentam aquela zona e onde ~ habitual 

assistir-se a venda de draga e a aetos de violencia para com as pessoas que por afi 

passam. Solicitava que fosse acompanhada esla situa«;ao e verificada a possibilidade de 

Ihe por termo, ja que comelja a viver-se no local um clima de total impunidade e de 

crescente vialencia. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse ter a convic«;ao que nao M nenhuma relayao 

causa-efeito entre a constnu«;ao da Igreja e a existencia do bairro. Conhece bern aquele 

bairro e os seus problemas e no seu entender a situa«;ao ter-se-a agravado com a extin«;ao 

do Balrro das Marianas em Carcavelos, que fez deslocar os lraficantes da droga para esle 

sllio, oem sequer sao pessoas que moram no bairro. Por outro lado, Julga ser ioaceilavel 

que a PSP alegue que tenha poucos efectivos para poder combater de forma eficaz esta 

situayeo, at~ porque nao ~ essa a opiniao do Minist~no da Administrayeo Intema. De 

qualquer dos modos, pensa que 0 pleno funcionamento do complexo da Boa Nova acabara 

par afastar este tipo de pessoas daquele local, porque caso contrario seria uma situa«;ao de 

lodo insustenlavel, com crianljas na escola e no infantario a conviverem dlariamente com 

isso. pelo que a situa«;ao val ter de sa resolver. A camara, apesar de nao ter competencias 

pr6prias a nlvel da seguranlja poblloe, esta a acompanhar de multo perto esta situayeo, e 

nao delxara de exiglr a quem de direlto que sejam tomadas as devidas medidas. 

o SR. VEREADOR MANUEL DE ANDRADE acrescentou que 0 lrafico de draga tam~m 

ocorre junto do Bairro Monte Leite. Como 0 Sr. Presldente referiu, a camara tern felto 

varias reunlces com a PSP e aquilo que Ihe fol dito por aquela tarija pol/cial ~ que esla a 



decorrer ja M algum tempo uma investiga~o policial sobre esta situa~o, p~r forma a 


colocar-Ihe urn fim. 


8- VAL TER HENRIQUE PINTO. 


Morador na Rua de Benguela - Parede. 


Solicitou 0 ponto da situa~o do concurso de atribui~o do quiosque da Quinta da Alagoa. 


o SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA esclareceu que sempre 10i dito ao Sr. Valter que 

aquele quiosque s6 pode ser cedido a entidades que prosseguem fins de interesse social, 0 

que obrigou a Camara a procurar uma enUdade a quem ceder 0 quiosque para esta, 

depois, poder estabelecer urn acordo com 0 Sr. Valter e foi isso que foi feilo e veio a esta 

reuniao (no ponto 10.3) uma proposta que va; resolver 0 problema do Sr. Valier. 

o Periodo de Interven~iio do Publico terminou as 17:18 
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As .13::..horas e 1.g/inutos foi aprovadae assi~ada esta minuta e encerrada a reuniao. 

Eu. ==A"",k..--,..;;::::2~6 'asubscrevi. 

.. 

o Presidente 

ANT6NIO D'OREY CAPUCHO 


Os Vereadores 

FERNANDO Jost DE VASCONCELOS ARRO~AS DA SILVA 

CARLOS MANUEL LAVRADOR DE JESUS CARREIRAS 


JO!O PAES DE SANDE E ~TRO' 

UMBERTO PEREIRA PACHECO 

PEDRO LutS CONDE CALDEIRA SANTOS , . , 

ANA CLARA ROCHA DE SOUSA JUSTINO 

PEDRO ARANTES LOPES DE MENDONQA 

MARIA CA:RLA DE CARVALRO VALENTE DE ALMEIDA 
c;= ¢ 1 r1'C,., .... 'h'-,' f $... \",·.... t 

ART11R MARTINS FERREIRA 

MANUEL HENRIQUES BRIGIlE FERREIRA DE, ANDRADE 
------~~~~~----------


